

令和7年度 人権と共生社会を考える市民のつどい（アンケート集計）

1. 参加者数及びアンケート回収数

参加者数	一般	127	市職員	60	教職員	102	合計	289
------	----	-----	-----	----	-----	-----	----	-----

アンケート回収数	148	回収率	51%
----------	-----	-----	-----

2. アンケート集計（全体）

年代	① 19歳以下	8	② 20~29歳	11	③ 30~39歳	13	④ 40~49歳	18
	⑤ 50~59歳	67	⑥ 60~69歳	19	⑦ 70~79歳	7	⑧ 80歳以上	2
参加のきっかけ	1. 人権啓発誌「人権さんだ」	10	2. 市ホームページ	1	3. 案内チラシ	22	4. 新聞	0
	5. 公共施設などのポスター	0	6. 知人の紹介	7	7. 職場	93	8. その他	13
参加回数	① 初めて参加	40	② 2回以上参加	107				
全体	1. 満足	95	2. やや満足	49	3. やや不満	2	4. 不満	0
手話ダンス	1. 満足	118	2. やや満足	23	3. やや不満	2	4. 不満	0
講演	1. 満足	79	2. やや満足	45	3. やや不満	7	4. 不満	2
作品展示	1. 満足	97	2. やや満足	45	3. やや不満	3	4. 不満	0
満足度	つどい全体		99%					
	1. 満足 + 2. やや満足		99%	手話ダンス	講演	93%	作品展示	98%
今回、人権問題への関心や理解は深まりましたか	1. 大変深まった	78	2. 深まった	65	3. あまり深まらなかった	3	4. 全く深まらなかつた	0
今後もこのようないいじめについてどのように対応していきたいと思いますか	1. 積極的に行うべき	113	2. 時々行うべき	31	3. あまり行わない方が良い	2	4. 行わない方が良い	0

3. 自由意見

今回初めて手話ダンスを見ましたが、とても感動しました。歌詞をより深く読み取り、それを表現する姿に元気をもらいました。また、講演では、改めて子どものネットいじめについて考えさせられました。子どもたちが大人に相談しにくい気持ちを理解して、普段から子ども達に何を伝えていけば良いのかを考えることが大切だと思いました。ありがとうございました。

ありがとうございました。人権作文を書いて、子どもも深く考えているので、私たち大人も考えていく必要があると感じました。手話パフォーマンス(ダンス)は一緒にできるプログラムもあり楽しかったです。講演は、近年問題になっているSNSでのいじめについてどのように大人がアプローチすることが大切か学ぶことができました。

児童生徒のみなさんの作文、それぞれに自分の体験 思いをこめ、しっかり自分の意見を主張していました。どれも心に伝わるものでした。手話ダンス、直接見せていただくのは初めて、まして自分も体験させていただき、ただ心温まる時間をすごせました。ありがとうございました講演では今、様々に活題となっている問題についてしっかりと考えることを教えていただきましたそれに工夫されたプログラムで進められた市民のつどい、これからも是非続けていて下さい。

私達大人(私は高齢者)の知らない分からぬ世界があること、子どもの世界のことをもっと発信してもらえたと思う将来ある子どもたちが幸せに大人になってほしいと思う、願っている

・子ども達の作文は、聞いている大人も、とても考えさせられる内容でした。人権を考える上で、とても大切だと思いました手話ダンスも、もっと盛り上かれば良かったと思います。講演についても、とても大切な内容だと感じました内容が盛りだくさんなので、もう少し考えても良いと思いました

自分の考え方や思いを伝えるという行為は、気持ちの良いものであるということを手話をするとあらためて感じることができます。普段はしゃべることで行っているのだが、手話で体を使うことで、何か気持ち良さを感じることができる。手話は素晴らしいと感じた。

大学生のときに手話を少し習ったことがあります、再びダンスという形で出会うことができて良かったです、またダンスの甲子園についても調べてみたいと思います。講演会については、今日学んだことを、また普段の活動に活かしていきたいと思います。

今年東京デフリンピックがあり、テレビ等で手話に関するプログラムがけっこうあったので、今回の手話パフォーマンスは興味をもって見ることができました。講演では、メディアをよみとく力をつけていきたいと思いました。

人権作文がどれも素晴らしく、改めて自分の生活やこれまでのことを振りかえるきっかけになりました。また、手話ダンスも言葉の意味がダンスからイメージできて、驚きました。講演に関しては教職員にとっては既知の内容だったのでもう少し新たな気付きやアップデートできる内容だとありがたかったです。

児童生徒の作文を聞くことで、若い年代でも悩み人権について考えようとする姿が素晴らしいと思いました。また、手話ダンスにおいてもダンスを通して手話についても身近なものにとらえるよい機会となりました。様々な面から、人権について考えることができました。

人権について、作文の内容、手話ダンス・講演それぞれの題材から考えることができました。知らなかつたことにも多く気がつくことができ、参加させていただいてよかったです。手話ダンスは、一緒に手話を体験でき、会場に一体感が出たように思えました。一生懸命に表現される子供達に心ゆさぶられました。講演は、お聞きしていて辛くなる場面がいくつかありました。いじめは、その場で起きていること、表面化されていることだけでなく、様々な日常の場面から起因していることも学びました。ご準備などありがとうございました。

手話ダンスは初めて知ることができたこの入力口があると手話にきょうみを持ちやすくなりとてもよいプログラムだったと思います。

手話体験も、楽しかったです。今日初めて手話ダンスというアートがあると知りました。又見たいです。来てもらいたいです。子ども達の人権作文年々良い作品が増えて完成度が高くなっていると思いました。来年も楽しみにしています。渡辺先生のお話し、時代に合っていてよかったです。

初めての参加でしたが、これ程の中身のつまつたつどいだとは思いませんでした。私の家には教師を目指すおいとめいをあずかっています。ぜひ見せてあげたかった。新聞や折り込みでは知ることができない感情が体験できました。来年も来られたと思います

YUMEDORIのダンスは生きてる喜びに満ちている、素晴らしい涙が出た。ネットいじめのよりリアルな実態を知れた。加害者側にもかなりのリスクがあることを理解した人の本心をこれだけ具体的に言語化する講師を今だから知らない。ありがとうございます。承認欲求を満たす努力、工夫大切

「手話ダンス」の存在はこれまでに聞いたことがなかったので、勉強になりました。講演については、実例を紹介しながらネットいじめの理解が深まりました。子どもを支える大人の役割について、改めて考えることができました。保護者にも、共有していきたいです。

手話ダンスがとても良かった。今回、初めて手話ダンスというものを知れて、もっと広まってほしいと思った。今年、デフリンピックが開催されて、来年の講演でぜひデフリンピックの選手や関係者からお話を聞けたら良いなと思った。

手話ダンスというものを今日、始めて知り、この機会に知ることができて良かったと思います。スマートフォンを持ってSNSを使っている子は昔に比べ多くなり、年齢も低くなり「使っているのがあたり前」に近い状態になっているので、大人としてどう対応していくなければならないのか、改めて考えさせられました。

手話ダンスの方の笑顔やダンス歌詞がすてきで勇気を持てるような内容でもっと知りたくびりました。参加してよかったです。いじめる子どもはよわい子いじめられる子はよわくないことをしっかり伝えたいです。

手話ダンスなどはとても楽しんでみさせていただきました。講演では、身近なメディアいじめの実態や、いじめに対する対策やいじめの根本的なものについて、自分が感じているものを改めてわかりました。周りや家族、学校の環境をリテラシー(よみとる)力をつけていきたいと思いました。

声のコンプレックスを題材にした作文がとても感動しました手話講座も手話ダンスも今までにない取組として会場の一体感を作られて、とても良い試みだったと思います表彰は一番最後のプログラムにされては良いのでは

プログラム構成も内容も大変すばらしかったと思います。開催が続くかぎり、これからも参加しようと思いました。本日はありがとうございました。

小ホールでの開催であり、席につけず立見になっている方がみられた。手話ダンスは、はじめて見たが、アートとしてなりたっており、新しい発見となりました。講演については、新しい情報はなかった。

いじめの応急処置、根本解決にむけて家でも職場でもできることからはじめたいと思いました。手話ダンス始めてみました。よかったです

子供たちの発表、演技等感性の豊さに感動しましたありがとうございました。

実際に参加できるものもあり、また、活用できる内容で深く考える機会になりました。

手話歌とダンスがとてもよかったです講演はとてもストレートで改めて学びになった

「表彰」「手話ダンス」「講演」という構成がよかったです特に「手話ダンス」思わず、自分も「やってみたい」「覚えたい」と思った

手話ダンスがとても良かった

今後も続けてください

人権について改ためて考えさせられた。

毎年内容に工夫があり関心や理解へつながるよう考えてくださっているのが伝わります今後もよろしくお願いします。

手語ダンスに力をもらいました。

人権についてくわしく知ることができました。

新しい感覚や興味をもつききっかけとなりますありがとうございました

手話ダンス、発表に感動しました。講演、大変勉強になりました。

手話ダンス来年もみたいです。

手話ダンスのような取組みを続ける

人権週間に三田市をあげて子どもも大人も参加し人権について考えを深める事業に参加できることを毎年楽しみにしています。

毎年、大変勉強になっております。もっと多くの人に来ていただけたら嬉しく思います。

手話ダンス3人の子ども達の笑顔に心があたたかくなりました。ネットいじめには大人が、リテラシーを持つ大切さ分かりました。

手話ダンスをはじめて間近でみましたが、ダンサーの方の生き生きとした様子をみて「生きるとは本来こういう事なのです。」と感じました。

4. 写真

ミニ手話講座



手話ダンス

